



Niños de todo el territorio participarán en los desfiles para rendir tributo a Martí. /Foto: Alien Fernández

## Homenaje al Maestro

En las cabeceras municipales se realizará la Marcha de las Antorchas y Desfile Martiano el 27 y 28 de enero, respectivamente

Adriana Alfonso Martín

Como es tradición, cada 27 de enero Cuba se enciende para honrar al más universal de todos los cubanos. En este 2025 la Marcha de las Antorchas se dedicará al aniversario 172 del natalicio de José Martí, el 66 del triunfo de la Revolución, el 64 de la Organización de Pioneros José Martí y el 36 del Movimiento Juvenil Martiano.

Así lo confirmó a *Escambray* Rayma María Lascaiba Rementería, miembro del Buró Provincial de la Unión de Jóvenes Comunistas en el territorio. “La marcha en la cabecera provincial comenzará al filo de las ocho de la noche, aunque la concentración está prevista desde las 7:00 p.m. en la intersección de la Carretera Central y la Avenida de los Mártires. Se colocará una ofrenda floral en la estatua de José Martí que se encuentra en la universidad que lleva su nombre”, señaló.

Se prevé que participen estudiantes de la Enseñanza Media Superior y Técnica Pro-

fesional, y de las universidades espirituanas. Estarán presentes, además, los movimientos juveniles y organizaciones estudiantiles; así como trabajadores de todos los sectores, las Fuerzas Armadas Revolucionarias y el Ministerio del Interior.

“Al concluir la marcha, en el Parque Serafín Sánchez una agrupación local ofrecerá un concierto”, apuntó Lascaiba Rementería.

Al día siguiente, en el parque de la cabecera provincial espirituana, los niños y adolescentes protagonizarán el desfile martiano. “Los infantes asistirán disfrazados de los personajes de la revista La Edad de Oro y otros textos del Apóstol, y se pondrán ofrendas florales en los bustos de Martí y Serafín. Al finalizar, los presentes podrán disfrutar de la presentación de la Colmenita Espirituana Dueños de la Felicidad”, comentó la dirigente juvenil.

Rayma María Lascaiba Rementería acotó que en las cabeceras municipales ocurrirán concentraciones similares para homenajear al más universal de los cubanos.

## Producciones de la CNA La Esperanza impactan en la salud

Yoanna Herrera Hernández

Una favorable acogida tuvo entre los asistentes a la Feria de Innovación para el Desarrollo Sostenible 2025, recién celebrada en la capital cubana, la presentación de las producciones de la Cooperativa No Agropecuaria (CNA) La Esperanza, del municipio espirituano de Fomento.

Así lo confirmó a *Escambray* Alina Díaz Santana, secretaria de la Asamblea General de Socios de la CNA, quien se refirió, asimismo, a las experiencias de las sesiones del evento. “Participamos en un taller sobre la innovación en el desarrollo local, y puedo decir que fueron de alto impacto los muebles y la forma de realizarlos en la cooperativa. “Como tenía un enfoque

de innovación, explicamos sobre el funcionamiento de las máquinas, todas artesanales, y que son de la inventiva de los socios. Igualmente, los diseños y los modelos mejoran constantemente gracias a la creatividad de los miembros”, apuntó la fuente.

Según Díaz Santana, resultó significativa la incorporación, desde el año pasado, de un programa de reparación de mobiliario clínico, objetos que también fueron mostrados en la feria. Ejemplo de ello son las sillas de ruedas y las camillas, las cuales son reparadas y reconstruidas por la CNA. Luego, regresan a los centros asistenciales con calidad.

“Comenzamos a confeccionar algunos tipos de andadores, bastones y otros objetos de uso asistencial que pueden apoyar a materiales

en muy mal estado o prácticamente inexistentes”, añadió.

“La cita fue propicia para sostener conversaciones con el Director Nacional de Electromedicina, y ya está negociada la fase pre-contractual de un contrato para reparar alrededor de 10 400 sillas de ruedas en el país; claro, de una forma planificada y escalonada, asimismo, más de 5 000 camillas —apuntó Alina—. También, trabajar en aras de producir mobiliario de laboratorio”.

Tales avances le valieron a La Esperanza el reconocimiento de la cita por el impacto de sus producciones desde el punto de vista social y económico.

En este último tópico, se identificaron clientes potenciales, interesados por otros productos como los juegos de sofá, y de comedor, por mencionar algunos.

## Brigada Sudamericana de Amistad recorre Sancti Spíritus

Más de un centenar de amigos de varios países visitan distintos sitios de interés del territorio hasta el domingo

Gabriela E. Cañizares

Integrantes de la Brigada Sudamericana de Amistad con Cuba, procedentes en su mayoría de Argentina, Brasil, Chile y Colombia, recorren sitios de interés económico y social del territorio espirituano hasta el domingo 26 de enero.

Los amigos solidarios fueron recibidos en la mañana del viernes en el Complejo Histórico Camilo Cienfuegos, de Yaguajay; precisamente en el norteño municipio espirituano realizaron trabajos voluntarios en la comunidad de Mayajigua. También pudieron conocer de

primera mano sobre el impacto del proyecto La Picadora, enfocado en el desarrollo del agroturismo, precisó a *Escambray* Léster Rodríguez Acosta, delegado del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) en la provincia.

Mientras, hoy los activistas llegan a la capital espirituana para participar en varios recorridos por el Centro Histórico de la ciudad e intercambiar experiencias con los residentes de la cabecera provincial. Allí son recibidos por la delegación del ICAP en Sancti Spíritus, concretamente en la sede del Proyecto de Desarrollo

Local Casa de la Guayabera.

El domingo terminarán la visita en Trinidad, donde estos amigos podrán acercarse a la cultura colonial del municipio y recorrer diferentes centros de interés histórico y cultural, y proyectos desarrollados por las diferentes comunidades trinitarias, aseguró el delegado del ICAP en la provincia.

También Léster Rodríguez Acosta expresó la importancia de este tipo de visitas al territorio espirituano para así, desde la provincia, continuar aportando a la construcción de los vínculos fraternales y de cooperación que unen a Cuba con el mundo.

## La vivienda resguarda prioridades sociales

Beneficiará construcción de inmuebles a familias afectadas por eventos meteorológicos y a madres con más de tres hijos

Texto y foto: Carmen Rodríguez Pentón

A resolver parte de las afectaciones que a lo largo de años han dejado en Sancti Spíritus las afectaciones de eventos meteorológicos y dar solución a casos de personas en situación de vulnerabilidad estarán dirigidas las principales acciones de la vivienda durante el año que recién comienza.

A pesar de que siguen bajos los niveles de ejecución y resulta escaso el avance en acciones de rehabilitación y conservación de inmuebles en los territorios, el pasado año se lograron terminar en la provincia 359 obras nuevas, de ellas 82 por la alternativa de adaptación de locales y 453 por acciones de rehabilitación.

De acuerdo con Néstor Borroto, al frente de la Dirección de Vivienda en el territorio, entre las mayores insatisfacciones figuran la construcción de células básicas habitacionales (subsídios), algunas de ellas con avances nulos ya que de las 90 a concluir sólo se terminaron

14, para un 16 por ciento de cumplimiento.

Sobre las perspectivas para el año en curso el directivo explicó que teniendo en cuenta que la situación de la vivienda es de los asuntos de mayor impacto social, para el 2025 se prevén terminar 133 nuevos inmuebles por la vía estatal, un compromiso que es pequeño dadas las condiciones de escasez de recursos, fundamentalmente cemento y acero.

El plan, señaló, comprende, además, la edificación de 95 células básicas y 222 viviendas por esfuerzo propio, acciones que se concentran en los municipios de Yaguajay y Sancti Spíritus donde se pretende avanzar en la adaptación de locales y la terminación de un edificio de 20 apartamentos en el territorio norteño.

El mayor impacto, precisó, estará dirigido a solucionar 65 afectaciones de eventos meteorológicos, 25 inmuebles para madres con más de tres hijos y dar respuesta en locales adaptados al menos a ocho familias de las incluidas en la Tarea Vida.



Una de las proyecciones de la vivienda para el año en curso es concluir un edificio de 20 apartamentos en el municipio de Yaguajay.